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随着雾霾对人体的危害被越来越多的
人所重视，防霾的对策也层出不穷。日前，
作为百年老字号的中药企业潘高寿向社会
发出倡议，防霾要先养肺，中药应在防霾抗
霾中发挥其特有的作用。

毕业于广州中医药大学的广州白云山
潘高寿药业副总经理卢其福表示，“雾霾为
热邪，当肺部受热邪侵害时，会伤肺津而致
肺燥。传统中药中的川贝母、枇杷叶、桔梗
有清肺润肺的功效“，“对于防霾，市民应注
重内外兼修。首先要‘存内’，养护好肺，日
常可适当食用梨等具有清肺润肺的食物，
也可服用枇杷膏等中药来调理肺部健康。
其次要‘辟邪’，外出应佩戴口罩，并注意个
人卫生，不给霾害留机会。”

据悉，2013年，白云山潘高寿牵手复旦
大学公共卫生学院共同合作完成了国内首

个防治PM2.5肺损伤研究，对潘高寿治咳川
贝枇杷露和蜜炼川贝枇杷膏两种药物预防
和治疗大气PM2.5所致肺损伤的作用进行
了活体动物药效学研究，以期为大气PM2.5
健康危害的中医药防护提供科学依据。

研究发现，两款药物对于PM2.5肺损
伤的预防和治疗均有显著的药效作用，但
在同剂量药物及染毒作用下，染毒前用药
的预防组大鼠肺受损情况明显低于染毒后
用药的治疗组大鼠肺，表明对PM2.5肺损
伤的防治，预防胜于治疗。

“对于PM2.5危害，不能等到损伤了身
体再进行治疗，应在PM2.5未对身体造成损
伤之前就及时进行预防，保护好肺部及身体
的健康。”白云山潘高寿药业总经理杨东升
同时提醒市民，时常谨记“早预防，早就医，早
诊断，早治疗”这一预防疾病发生的准则。
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李嘉诚的大规模投资以航空业为主，

小规模投资却从社交网络延伸至食品科

技。

有些事确实只有大叔才会关注，比如

胆固醇啊，牙周炎啊，已经得道的嘉诚叔开

始研究为三高患者带来福音的新生物科

技。难道是嘉诚叔企图重构人类食物链？

养老以及贯穿所有环节的金融支付将

成为未来的重要投资机遇。

吃起来像豆腐的人造蛋

上个月李嘉诚投资的“植物汉堡”在香港

举行了试吃活动，据说是纯植物提取的，吃起

来和真肉还有点差距，不过他投资的公司还

在继续研究纯肉味、嘎嘣脆的口感，这汉堡营

养成分和普通汉堡相同，是零胆固醇哦。他

投资的“人造蛋”也于6月正式在香港超市发

售，据说吃起来有点像豆腐，胆固醇较低，价

格是鸡蛋的一半。

今年6月，李嘉诚投资美国纽约科技公司

ModernMeadow，已为该公司完成1000万

美元的A轮融资，用于研发培植细胞、制造皮

革等技术。ModernMeadow还借助3D打印

技术使用肉牛的干细胞生产“人造肉”，但“人

造肉”预计还需10年左右时间才能上市。

补一句，李嘉诚的“人造蛋”尚未在内地

上市，但这丝毫不能阻挡“吃货”们的好奇。

日前，成都商报记者在淘宝上发现，代购“人

造蛋”的店铺生意红火，有卖家半月销售近千

件，但当真正拿到实物准备尝鲜时，一些买家

却失望了，有网友开玩笑表示，照实物来看，

“母鸡不用担心失业了”。

植物汉堡里的牛肉

今年早些时候李嘉诚推出的7.5平

米“蚊型屋”在香港被“哄抢”，半天即售

罄。“迷你户”越来越小，反映了这类住宅

的需求越来越大，也折射出香港地产市

场正从过往的炒作豪宅，转变为更多由

自主需求主导市场。

你以前能想想这类户型赚钱并会被

疯抢吗！时代真的变了！

7.5平米“蚊型屋”

卖了那么多楼，
李嘉诚现在都在投资什么李嘉诚现在都在投资什么？？

这两年看嘉诚叔一买一卖，不禁要感叹时代真的变了！大叔不爱玩地产了，
今年以来，嘉诚叔集中甩卖内地房地产，累计套现超167亿，如今大叔看上了大
健康、大数据、电信业，都玩起了“人造蛋”、“植物汉堡”，想改造人类食物链！

近日，李嘉诚叔重新超过马云，夺回了亚洲首富的宝座，首富不是白当的，李嘉
诚是极具商业才华又有敏锐的政治嗅觉，观察顶级投资者的方向变化，你能看到，
这个时代的方方面面都在升级和调整，尤其是如今人口结构的变化、收入水平提高
带来消费升级，这些又和科技进步一起，导致了市场需要的产业发生了变化。

从李嘉诚今年的投资轨迹可以看出来，

他正在抛售那些相对不赚钱的资产和过气的

产业，从和黄财报中可知，零售业务近年来赚

钱能力明显不如电讯、能源等新的业务。所

谓战略眼光就是“先人一步”，在看到下滑端

倪的时候就立即改善资产结构、优化布局，提

前离场，以应对可能的危机。

而李嘉诚为什么“内卖外买”？近年来香

港的投资环境正在变得恶化、变得越来越仇富，

房地产行业也成为社会矛盾最集中的行业，关

注科技、大健康、互联网这些新领域，不仅能赚

钱，对他日后留个好名声也是有好处的。

对李氏帝国来说，弹丸之地的香港，早已

不能满足其扩张之需，走向全球是必然之选，

李家从经济危机时起就在配置海外资产，在

低点入手，如今美国正在退出QE，欧美经济

开始复苏，海外资产上涨可期，而李家业务结

构也更加多元丰富。

（根据每日经济新闻、时代周报、第一财

经日报等综合报道）

近日李嘉诚抛2.7亿港元豪购中

航国际近10%股权，这是他进军飞机

租赁领域的又一大动作，8月他已收购

60架商用民航飞机，11月收购45架飞

机，还认购了日本三菱旗下公司15架

飞机60%的股权。

航空业是典型的受益于中国增长

的行业。2014年，中国进出口贸易总

额4.16万亿美元，跃居全球第一，中国

与国际交流需求在不断增加，但飞机

却不够用，赚钱的机会来了。不仅是

中国，全球的国际交流需求都在增加，

无怪今年飞机租赁业这么吸金。

除李嘉诚外，“股神”巴菲特、中投也

瞄上了这一领域，今年10月前“首富”王

健林也公开宣布，有必要时万达还会成

立航空公司。此外，不少商业银行及航

空公司都已提前布局飞机的融资租赁业

务，工银租赁、国银租赁、兴业租赁、民生

租赁等银行系金融租赁公司也纷纷成

立。航空公司方面，亚航、春秋航空、东

航也陆续宣布开展飞机租赁业。

飞机属于重资产，购买一架商用

飞机动辄耗资上亿元，再加上后期维

护成本，资金占用量非常大，使用金融

手段盘活和优化资产，通过金融租赁

公司运作，航空公司就可以轻装上

阵。另外，一旦航空公司运力过剩，还

可以通过租赁公司把飞机往外转移，

降低经营压力。

供不应求、回报率高且稳定、流动

性强、市场发生结构性变化，都是这些

银行、国际财团和大公司布局飞机租

赁业的重要原因。据《2013年民航业

发展公报》数据，截至2013年底，中国

民航全行业有超过三分之一的飞机都

是租来的。

除了飞机租赁，中国航空业大发

展时期或将来临，中国明年将允许私

人飞机使用1000米以下空域，而不必

得到军方的批准。商用航线不受影

响，但是已有200多家新公司申请了通

用航空经营许可证，中国富豪们也渴

望获准驾驶私人飞机飞行。中国民航

总局也表示，到2035年，中国需要培

养约50万名民航飞行员，而现在中国

民航飞行员仅有几千名。中国航空业

的商业前景或可期。

回报率高且稳定的航空业

除了想改造人类的食物链，叔叔还想在

互联网和未来的科技世界中站稳脚跟。4G

牌照、大数据研究传染病传播、LED节能灯、

未成年人理财卡、儿童智能手表都是他碗里

的菜。互联网比起其他所有行业更具渗透

性，几乎与每个行业都有交集，比如对汽车、

地产、游戏、医疗健康都有渗透。

根据创业公司数据库Crunchbase的数

据，李嘉诚旗下科技投资机构维港投资

（HorizonsVentures）在 2014 年共投资了

15家创业企业，大部分是位于硅谷的科技公

司。2014年和记黄埔以2.25亿英镑投得英

国4G牌照，专注于TMT领域的维港投资所

投 资 孵 化 的 Facebook、Skype、Spotify、

siri、Waze、Summly 等产品均带有互联网

入口特质。

说到新科技，据说有一次，嘉诚叔对一个

LED灯泡爱不释手，简直走不动，亲自展示其

节能功效。

据《第一财经日报》梳理，李嘉诚近年来

投了用大数据来研究传染病传播的医疗分析

公司Bluedot；可穿戴设备商MisfitWear-

ables；投资了300万美元给为消费者提供健

康消费品的MarkOne公司。

新科技、互联网、创业公司

食品科技行业

嘉诚叔的投资变化告诉我们什么？


